

SORTIE U.T.L

du SAMEDI 11 octobre

dans le GABARDAN

A 8h, le bus VIP Grand Tourisme du macarien Olivier démarre. Le soleil se lève à peine, sort de la brume et nous accompagne.

Vers 10, une pause viennoiseries avant la visite de la villa gallo-romaine de Séviac est très appréciée. La délicatesse et la variété des motifs savamment entrelacés, les couleurs de ces mosaïques, charment nos yeux par leur raffinement et montrent la richesse de cette villa, qui étonne par le nombre des pièces et la dimension des thermes, alimentés par une source voisine. Des colonnes de marbre venu des Pyrénées subsistent, majestueuses et donnent un aperçu du péristyle.

A midi, à l'Auberge de Créon d'Armagnac nous attend un repas consistant, qui aurait charmé Henri IV avec un consommé de poule, une assiette garnie de charcuteries, des poulardes au pot, surmontées de la farce et accompagnées des légumes puis surtout une divine tourtière, bien gasconne et un café pour conclure ce royal festin !

Vers 14h, voici le château médiéval de Caumale, qui a connu des fastes au XIXe grâce une famille de négociants avec les Antilles. On a retrouvé les souvenirs de ce négoce : fresques, meubles, argenteries d'une grande diversité et richesse et le récit de la vie des quelques esclaves qui ont vécus au château. En 15 ans de dépendances agricoles en ruine, il est devenu une demeure historique avec des donateurs américains « Jeffersonnistes »

Vers 17h, à Barbaste un conférencier nous fait découvrir l'architecture monumentale du grand moulin fortifié du XIVe siècle, les rouages qui utilisent judicieusement la force de l'eau de la Gélise, tempérée par le pont du XIe siècle avec ses brisants. Trois activités industrielles s'y succéderont : minoterie, bouchons de liège et foulon de textiles.

Trop peu de temps mais aussi de la fatigue. Nous oubliions Nérac à l'unanimité et à 21h, nous arrivons à Langon, contents d'avoir passé une belle journée dans la bonne humeur générale.

Tous nos remerciements à notre chauffeur émérite et à Jean-Yves et Christiane qui ont organisé pour nous cette sortie, si riche à tous points de vue.